

NOTA DE PRENSA

En la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo

ISO y la ONU anuncian una alianza global para impulsar la sostenibilidad en las empresas a través de los estándares

- **La iniciativa ImpactWorks tiene como objetivo avanzar en la implementación real de los compromisos de sostenibilidad en las organizaciones a través de los estándares globales, como la futura norma ISO/UNDP para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).**
- **La Alianza reúne a empresas, responsables políticos y organismos de normalización y proporciona orientación práctica, visibilidad y aprendizaje en este ámbito.**
- **Está previsto que el lanzamiento operativo tenga lugar a principios de 2026.**

Sevilla, 4 de julio de 2025. Javier García, vicepresidente de la Organización Internacional de Normalización (ISO) y director general de [la Asociación Española de Normalización, UNE](#), presentó la Alianza ImpactWorks en el marco de la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo (FfD4) celebrada en Sevilla, junto con Marcos Neto, subsecretario General de la ONU y director de la Oficina de Políticas y Apoyo a Programas del PNUD.

Se trata de una iniciativa internacional entre el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) e ISO, en colaboración con Social Value International (SVI) que nace con el propósito de avanzar en la implementación real de los compromisos de sostenibilidad, asegurando que se traduzcan en acciones tangibles y medible. Así, agrupa a organizaciones comprometidas con la integración de la sostenibilidad en la toma de decisiones y en los sistemas de gestión empresariales para contribuir a una mejora continua en el desempeño económico, social y ambiental.

La Alianza, que reúne a empresas, responsables políticos y organismos de normalización, proporciona orientación práctica, visibilidad y aprendizaje con el objetivo de facilitar la integración efectiva de los compromisos de sostenibilidad en los sistemas de gestión organizacionales.

Para ello, tiene como objetivo acelerar la adopción de normas de sostenibilidad reconocidas a nivel internacional. En concreto, la futura Norma ISO/UNDP 53001 que establecerá los requisitos para implementar un Sistema de Gestión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), una herramienta que permitirá incorporar la sostenibilidad en las prácticas empresariales, y también las Normas de Impacto de los ODS, promoviendo su incorporación en los marcos de gestión organizacional. Entre otras, la UNE-ISO/UNDP PAS 53002, que se convirtió en 2024 en el primer estándar global con directrices para ayudar a las organizaciones de todo el mundo a la consecución de los ODS.

A través de la aplicación práctica de normas de gestión, la iniciativa busca mejorar la forma en que las organizaciones se gestionan, operan y se alinean con las prioridades de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), contribuyendo así a crear un entorno más favorable para la financiación sostenible.

Durante su intervención, Javier García destacó que “esta iniciativa refleja el compromiso de ISO con el desarrollo de normas prácticas y consensuadas que ayuden a las organizaciones a lograr un impacto real.

Millones de organizaciones en todo el mundo utilizan las normas ISO para mejorar su gestión, y con esta iniciativa, podemos acelerar la transición desde la ambición en sostenibilidad hacia una aplicación concreta y creíble”.

Al incorporar los estándares de sostenibilidad directamente en los sistemas de gestión, las organizaciones disponen de una hoja de ruta clara y eficaz para llevar sus objetivos de sostenibilidad a la práctica. Esta integración mejora la eficiencia y favorece una toma de decisiones más coherente y basada en datos, lo que permite a las empresas generar un impacto real mientras fortalecen su desempeño y resiliencia.

En el evento, expertos en sostenibilidad de diferentes ámbitos han debatido sobre el rol de las normas como herramienta clave para impulsar el avance hacia los ODS: Kotaro Sueyoshi, director adjunto del departamento de Promoción de Empresas Sostenibles en Mizuho Financial Group; Komal Sahu, jefa de Finanzas Sostenibles en AVPN; Jacob Færgemand, Country Chief Executive Nordics en Bureau Veritas; Antonio Silveira, vicepresidente del Sector Privado en CAF, y Ana Peña Laseca, gerente global de Sostenibilidad y Cambio Climático en Ferrovial.

Está previsto que el lanzamiento operativo de la alianza tenga lugar a principios de 2026, coincidiendo con la publicación de la Norma ISO/UNDP 53001.

Sobre la Asociación Española de Normalización, UNE

La Asociación Española de Normalización, UNE, es una organización global cuyo propósito es desarrollar normas técnicas o estándares que contribuyan al progreso compartido de la sociedad y a la creación de un mundo más seguro, sostenible y competitivo. Las normas recogen el consenso del mercado sobre las mejores prácticas en aspectos clave para la competitividad de las organizaciones y para los intereses de toda la sociedad, siendo el resultado del diálogo y la colaboración conjunta de los sectores económicos y las Administraciones públicas. Con la participación de 12.500 profesionales en sus mesas de trabajo, UNE es el representante español en los organismos de normalización internacionales (ISO e IEC), europeos (CEN-CENELEC y ETSI) y americanos (COPANT). Actualmente, el vicepresidente de ISO es el español Javier García, director general de UNE.
#UNEProgresoCompartido

Para más información:

UNE

Gustavo Granero
Comunicación
Tel. 699 99 58 72
comunicacion@une.org
www.une.org

Roman

Ginés Cañabate
g.canabate@romanrm.com
649 214 470

Iván Peñalver
i.penalver@romanrm.com
683 238 746

Berta de Arístegui
b.dearistegui@romanrm.com
652 671 399